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受助学生 !"""万名 资助体系向职业教育倾斜
新华社北京

!

月
"#

日电!记者 崔静

吴晶" 教育部部长周济在国新办
"$

日举行
的家庭经济困难学生资助政策新闻发布会上
指出#我国目前建立的新的教育资助体系#

特别强调向职业教育倾斜$

周济说#目前我国建立的新的教育资助
体系可以概括为%每年资助

%&&

亿元#受助

学生
$&&&

万名&#即今后我国每年用于助学
的中央和地方财政投入'学校安排的助学经
费将达到

%&&

亿元#受助学生约
$&&&

万人#

其中
'(&&

万个资助对象是中职学生$

%新的教育资助体系中明确提出的目
标#就是让所有家庭经济困难的学生都能
上得起大学#接受职业教育$ &周济表示#

将来青年一代当中#多数学生都要接受中
等职业教育或者高等职业教育之后进入
就业岗位$

今后我国教育的整体宏观结构应该
是#九年义务教育毕业生中有一半少一些
的初中毕业生上高中#有一半多一些的初
中毕业生能够接受中等职业教育#进入就

业岗位 (同时高中生升入大学 #其中也要
有一半左右上高等职业院校#有一半左右
上本科院校$

周济表示# 教育部门下一阶段的努力
目标是让学生不论是否参加考试# 只要愿
意都可以接受职业教育和职业培训# 然后
再进入就业岗位$

加大财政投入
政府帮助偿还 !"""亿高校债务

据新华社北京
!

月
)$

日电 针
对
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多亿元的高校债务# 教育部
部长周济

"$

日表示我国正在加大财
政投入#从中央财政到地方财政均对
高校生拨款增加投入#逐步帮助高校
偿还基本建设债务$

周济说# 为了解决当前的问题#

教育部已得到银行方面的支持#将把
一部分对高校的短期银行贷款转变
为长期贷款$ 同时#教育部也要求各
学校在各地方政府的支持下#采取一
系列措施偿还债务$比如很多学校可
以通过校园置换的方法偿还债务$以
负债问题严重的吉林大学为例#作为
全国占地面积最大的高校#吉林大学
只需要做一部分置换#就可以偿还全
部债务$ 此外#还要进一步加强高校

的资金管理'基本建设管
理 # 不允许随意产生债

务$ 同样还要加强勤俭节约'勤俭建
校的教育$

他指出#我国高校基本建设大大
加强#固定资产增加了很多#目前账
面固定资产大概是

%&&&

亿元$ 这实
际上是抓住了机遇$

周济说#在我国大学开展基本建
设'形成

%&&&

亿元资产的过程中#国
家财政投入

%&&

亿元 # 形成债务
$&&&

多亿元#还有
$&&&

多亿元是通
过各方支持来解决的$ 所以这

$&&&

多亿元应该说是历史过程中的特殊
情况#是一个问题#但是并非想像的
那么严重$

当然#他也表示高校债务的形成
确实存在着一些管理不善的问题'不
勤俭节约的问题#甚至出现了一些腐
败问题#这都是客观存在的#但是这
不是主流#是支流$

国台办
分裂国家的民族败类
最终难逃历史的惩罚
据新华社北京

!

月
"$

日电 !记者 张勇 陈键

兴%国台办发言人李维一
"$

日在例行新闻发布会上
严正指出#世界上只有一个中国#台湾和大陆同属一
个中国#中国的主权和领土完整不容分割#不管陈水
扁鼓吹什么%台独&分裂言论#都改变不了这些事实$

针对陈水扁近期的%台独&分裂言论#李维一强
调指出#在台湾地区即将举行选举之际#陈水扁为了
一己一党之私#全然置

$*+&

万台湾台胞的利益于不
顾#赤裸裸地进行%台独&挑衅#这只能证明陈水扁是
一个不折不扣的阴谋家#一个不惜断送台海地区'亚
太地区和平稳定的破坏者$ 如果陈水扁不顾警告和
国际社会的谴责#一意孤行#铤而走险#必须承担由
此引起的一切严重后果$图谋分裂国家的民族败类#

最终逃脱不了历史的惩罚$

据新华社北京
!

月
"$

日电 国台办发言人李
维一

"$

日呼吁台湾当局满足台湾同胞希望奥运
圣火在台湾传递的美好愿望# 不要制造新的政治
障碍$

李维一说#今年
$

月#两岸有关奥运组织经过平
等商谈#达成

,

项共识并报经国际奥委会批准#后于
,

月
$(

日公布了奥运圣火传递路线$ 但台湾当局横
生枝节#推翻了共识$ 之后#考虑到广大台湾同胞希
望奥运圣火能够赴台传递# 台湾有关奥运组织也希
望进一步沟通# 所以两岸的相关组织继续就奥运圣
火在台传递的问题进行沟通$

退役飞机穿上!保鲜膜"

封存若干年仍可立即投入飞行
据新华社北京

!

月
)$

日电 !孙茂庆 申进科"我
国自主创新的 %飞机气相
封存技术&#目前在我军首
座编余飞机储存中心全面
推广应用$

这项技术用不透光 '

不透气的复合材料和特殊
工艺# 将整架飞机密封起
来# 使飞机在封存若干年
之后仍可保持封存前的技

术战术性能# 与在食品行
业广泛应用的 %真空包装
技术&有异曲同工之妙$ 全
军首座编余飞机储存中心
政委刘向东说# 近年来从
中心调出各型飞机

,&&

多
架#全部一次性启动成功#

一次性试飞成功# 一次性
转场成功$ 按照飞机平均
寿命计算# 为飞行部队提
供了

*(-$

万小时的飞行时

间# 有力保证了空军的飞
行训练教学$

飞机储存是当今世界
许多国家高度关注的重大
问题$ 一些国家将过剩的
退役飞机通过沙漠封存等
形式储存起来#一旦需要#

可立即启封投入飞行$ 有
关专家认为# 尽管我国沙
漠面积大# 但无法照搬国
外的技术和经验$

直面社会热点
展现理论魅力

!!!中宣部理论局局长路建平
就"理论热点面对面#!""#$接受采访

新华社北京
!

月
"$

日电 中宣部理论局局
长路建平近日就)理论热点面对面*

$++.

+编写
出版回答了新华社记者问题$ 路建平指出#把党
的理论工作与群众的需求更好地结合起来#是
这本书的主要特点$

)-

为什么要编写!理论热点面对面"#

答&自
$&&*

年起#我们每年推出一本通俗理论
读物#得到了群众的欢迎#今年是第五本$之所以连
续编写)理论热点面对面+#主要有三点考虑,

一是干部群众的期待$ 他们对工作和生活
当中遇到的困惑#对社会上的一些热点'难点问
题#希望得到满意的解答$ 这样#能够更加明确
方向'更加自觉'更有信心地建设自己的美好生
活$ 通俗理论读物受欢迎#这是最主要的原因$

二是实践发展的要求$ 要同心同德推进中
国特色社会主义前进# 就应当在热点问题上统
一思想#达成共识$ 这是中央的要求#也是我们
努力的目标$

三是理论工作的责任$ 理论的生命力#就是
在于回答实践中提出的问题$ 马克思曾指出#理
论发展的主要困难不是答案#而是问题$ 邓小平
同志讲#什么是理论研究- 理论研究就是从问题
堆里找长远的' 根本解决问题的东西$ 贴近实
际'贴近生活'贴近群众#让群众掌握理论#真正
使理论转化为推动社会发展的物质力量# 这是
理论工作者的职责和使命$

$-

今年的!理论热点面对面$
$&&.

"有什么特

点#

答&总的来说#是把党的理论工作与群众的
需求更好地结合起来$ 表现在三个方面,一是贯
彻了六中全会精神和胡锦涛总书记在中央党校
的重要讲话精神$ 但又不是照抄照搬文件语言#

不是板起面孔的说教# 而是从干部群众关心的

热点难点问题入手# 努力用生动鲜活
的群众语言#解读党的创新理论成果#

解读国家的方针政策# 解读国家的重
大决策和重大活动的意义$

二是直面当前广大干部群众普遍
关心的热点问题$比如说#既对坚定不
移地走中国特色社会主义道路' 推动
经济又好又快发展' 建设社会主义核
心价值体系' 构建社会主义和谐社会
等重大理论问题进行了深入浅出的阐
述#又对收入差距'社会保障'物权法'

房价'股市'大学生就业等重大现实问
题作出了有说服力的回答$

三是进一步改进了形式# 容易激
发读者的阅读兴趣$ 集中体现在举例比较生动#

语言比较鲜活#表现样式比较多样#版式设计比
较新颖$ 正文之外还有知识点和网友提问#有图
片和插图#有深度阅读和相关链接栏目$ 这些#

都有一定的感染力和吸引力$
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我们注意到%今年这本书一共回答了干部

群众关心的
)/

个热点问题%这些问题是怎么来

的呢#

答&为遴选和回答好社会热点难点问题#我们
到三个省市开展实地调研#委托六个省市党委宣
传部'十余个基层单位进行调研#还在人民网和新
华网上广泛征集网友的提问$这些问题#说到底来
自于实践'来自于群众'来自于生活$ 这些问题反
映了在推动科学发展'促进社会和谐的实践中提
出的重大问题#既是党和政府十分关注和正在努
力解决的重大问题#也是干部群众普遍关心的社
会难点问题和思想上困惑的问题$
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这
)/

个问题确实是理论中的重大问题%

现实中的热点问题%同时也是很难回答的问题&

这本书是如何较好地回答这些问题的呢#

答& 一是注重运用党的理论创新成果来分
析热点问题# 二是注重吸收理论界的研究成果#

三是注重理论和实际的结合$ 在这个过程中#

我们组织专家学者和实际工作者反复论证# 同
时征求了二十多个部门的意见# 力求做到全面
准确把握中央精神# 努力用鲜活的事实说话#

用生动的实践说话# 用群众语言来阐述道理$

%-

让理论走进群众%您认为作为面对广大读

者的都市类报纸应该发挥什么作用#

答&都市类报纸最大的特点#是直接面向广
大群众'贴近群众的日常生活#在城市居民生活
当中很有影响# 在新闻舆论方面有着不可替代
的作用$ 群众也希望在都市类报纸中#能看到对
一些问题的深层次解读$ 这本身是都市类报纸
一个很重要的责任# 希望都市类报纸在宣传中
央精神'普及理论知识'回答热点问题方面能够
发挥自己的优势# 为十七大的胜利召开营造良
好思想理论氛围$

教育部
拟对中考作重大改革

据新华社北京
!

月
)$

日电 !记者 崔

静 吴晶"教育部部长周济在国新办
)$

日举
行的家庭经济困难学生资助政策新闻发布会
上透露# 教育部正在考虑对中考进行比较重
大的变革# 以大大减轻义务教育阶段学生的
学业负担$ 教育部将对学校的素质教育提出
基本要求#加强督导工作#把素质教育成果作
为学校的主要衡量指标$

但周济同时表示# 我国学生的创新精
神和创新能力不足# 是我国教育中的一个
致命缺点$对于这个问题#并不是只靠考试
制度改革就能解决的$素质教育的推进#才
是解决这一问题的根本措施$

他表示# 素质教育改革具体包含四方
面内容,一是将育人为本'德育为先作为学
校的根本任务( 二是全面推进教育教学改
革(三是进一步推进学校体育工作#落实健
康第一的要求(四是动员学校'家庭和社会
共同努力#推进学生的素质教育$

$

月
%!

日'来自韩国的姜太公后裔在姜太公祭祖仪式上$当日'来自国内外的姜

太公后裔聚会在山东临淄姜太公祠前'参加在这里举办的姜太公祭祖仪式'祭拜祖

先$ 据考证'当今遍布世界各地的
%"!

个姓氏都是由姜姓繁衍而来$ 新华社发

姜太公后裔山东祭祖

这是昆明市滇池路的隔离带上的鼓雕塑$ 近

日'一些极具民族特色的乐器雕塑出现在云南省

昆明市的主要街道上'既美化了街道环境'又展

现了独具云南魅力的少数民族风情$ 新华社发

乐器雕塑扮靓春城


